

## SOUVENIRS DE 1793.

### ÉPISODE DU SIÈGE DE LYON (1).

En 1786, une émeute grave des ouvriers détermina le gouvernement à caserner des troupes dans Lyon. Jusqu'alors cette ville avait eu le privilège de se garder elle-même. Elle

(1) Un de nos honorables compatriotes veut bien nous communiquer le récit suivant. Nonagénaire, ayant exercé des fonctions importantes avant et depuis la première révolution, cet étonnant vieillard, que l'on pourrait, à bon droit, nommer le doyen de la ville de Lyon, s'est trouvé, par un singulier hasard, mêlé aux événements les plus graves du siège. Il a raconté ces incidents, qui lui sont personnels, avec cette lucidité de souvenirs et cette précision de style qu'admirent chaque jour en lui ses nombreux amis. Nous nous applaudissons de cette communication, et croyons être agréable à nos lecteurs en leur donnant un flambeau de plus pour éclairer à leurs yeux notre grande époque révolutionnaire, au moment même où tant de publications importantes sont faites pour illustrer cette période de nos annales. Plus les témoins oculaires sont décimés par le temps, plus il importe de recevoir et de conserver leur témoignage. Voici ces pages écrites déjà depuis treize ans, mais qui, jusqu'à ce jour, n'avaient point été publiées.